計取木だより

1 1 月 号 (第 3 3 2 号) 平成27年10月31日発行 文京区立千駄木小学校

「気迫」と「品格」

校長 永 井 昌 美

今年も4~6年生による秋季美化運動「落ち葉掃き」の季節となりました。開門前から担当学級の児童が集ま り、手分けをして熱心に作業に取り組む姿を見ながら、冬が一歩一歩近づいていることを感じています。

2学期は行事の多い学期です。特に10月には、6年魚沼移動教室、5年八ヶ岳移動教室、3年社会科見学、 5年社会科見学、6年区陸上記録会など、校内で行う行事だけでなく校外に出て学習する機会がたくさんあり ました。中でも移動教室は5年で2泊、6年で3泊、宿泊を伴う学習であり、豊かな体験が期待されるととも に、自立・自律を育てる貴重な機会でもあります。

今年の八ヶ岳移動教室は、全日程が天候に恵まれました。どこにいても間近に迫る八ヶ岳の雄姿に圧倒され、 夜は、ペガサス座の四角形を手掛かりにカシオペア座や白鳥座を見つける活動を通して、天体の壮大さを実感 することができました。魚沼移動教室の尾瀬散策では、一面に広がる草紅葉に大人も子供も一斉に感嘆の声を あげました。米粉とヨモギをこねるところから笹で包むところまで、自分たちで協力して笹団子を作り、舌鼓 を打ちました。どちらの宿泊行事も計画したすべての行程が実施でき、児童にとっては、現地ならではの豊か な体験となりました。また、いずれの移動教室でも、日を追うごとによりよく生活しようとする意気込みが感 じられるようになってきました。子供たちは「意識して頑張る→認め・褒められる→自分のよさに気付く→も っと頑張りたくなる→認め・褒められる→自分のよさに誇りをもつ→頑張っている自分に誇りをもつ→・・・・」 と、日々成長し続けました。子供たちの姿には「気迫」だけでなく、たくましさに「品格」さえ感じました。 本校の教育の根底に流れるものは、昭和50年以来「気迫と品格の実現」です。子供たちの頑張る姿は、常 に全校朝会などで全校児童に紹介し、みんなで称賛するようにしています。先輩や仲間の頑張りを知り、

当たり前のこととして自分たちも続いていく ことで、千駄木小の伝統が育ちます。

様々な時と場で、多くの人々から認められ、 褒められる経験は、子供に自分のよさに気付 かせ、誇りをもたせることにつながります。

千駄木小を支えてくださる皆様には、学校 公開や行事の折はぜひお越しいただき、子供 たちの活動や発表、作品などをご覧いただき、 お声かけくださいますようお願いいたします。 ともに「気迫」と「品格」を備えた千駄木の 子供を育てていきたいと願っております。 どうぞよろしくお願いいたします。

千駄木の自然

小校庭の池脇の木陰で花 をつけています。艶のある 葉の蕗→つやばぶき→ツワ ブキと名付けられました。

地下に短い茎があり、地 面から厚く艶のある円い葉 が出ます。地域により佃煮 のきゃらぶきの材料にしま す。葉の間から花茎が伸び、 黄色い花をつけます。





駐輪禁止のお願い:学校周辺への駐輪のために、通行者や近隣にお住まいの方々にご迷惑をおかけする ことがありました。誰もが安心して・気持ちよく暮らせる町づくりにご協力願います。

落ち葉掃きについて

になります。どうぞよろしくお願いい

たします。

特別活動部 渡辺 渓子

色づいた桜の葉がはらはらと舞い落ちる季節になりまし た。今年度も、落ち葉掃きの美化活動が10月26日から 始まりました。4年生以上の学年が登校時刻前に、協力し て桜の木の下を竹ぼうきで掃き、落ち葉を集めていきます。 多い時には、一日で山のような落ち葉が集まります。普段 は、主事さんに頼ることが多い仕事です。この機会に感謝 や奉仕の気持ちを育み、学校を大切に思う気持ちへとつな げていきたいと考えています。朝早い時間帯ではあります が、学校にお越しの際は、声をかけて いただけると子供たちにとって励み

音楽会について

音楽会委員長 宝田 雄介

芸術の秋です。音楽や美術は心のビタミンといわれて いますが、皆様「心の栄養」は足りていますか?

今年の音楽会のテーマは「かなでよう!ひびかせよ う!笑顔と心のハーモニー」です。

担任の先生の指揮のもと、季節の歌、なつかしの歌、 クラシック、ロック…など様々な曲を演奏します。児童 は、それぞれの曲のよさを、自分たちの演奏で聴いてい る人にも伝えられるように、くり返し練習しています。

練習の成果を11月7日(土)の保護者鑑賞日には、お 確かめください。児童の演奏は、きっと皆様の心に栄養 を与えてくれるでしょう。

どうぞお楽しみに!

5年生の窓

~八ヶ岳高原学園移動教室について~

10月7(水)~9日(金)の3日間、八ヶ岳高原学園移動教室 へ行ってきました。連日すばらしい晴天に恵まれ、全ての活動を予 定通り行うことができました。5年生にとって初めての移動教室で したが、互いに声を掛け合い、みんなで協力して行動することがで きました。

1日目、飯盛山登山をしました。「栗があったよ!」「キノコだ!」「あの花は何て名前かな?」と美しい景色と高原の植物を楽しみながら歩きました。標高1643mの頂上からは、美しい八ヶ岳の姿を一望することができました。澄んだ空気にひんやりと気持ちの良い風、すばらしい自然の中で食べたお弁当の味は格別でした。夜のナイトウォークは、行動班ごとに出発。校長先生から秋の星座についてお話を伺いました。

2日目は滝沢牧場へ行きました。バター作りや、乳しぼり、餌やり体験、子牛の心音を聞くなど貴重な経験をすることができました。 新鮮な牛乳から作ったバターの味は濃厚でとてもまろやかな味でした。





昼食は、「ほうとう作り」をしました。「なんで火が消えるのかな」「うちわであおごう!」「煙で目が痛いね」「交代しようか」「ほうとうがまだ固いね」など、みんなで話し合い協力してやっと出来上がりました。火おこしの大変さを実感し、苦労して作ったほうとうの味は最高においしかったです。

夜はキャンプファイヤー。満天の星空のもと、みんなで火を囲み、 『遠き山に日は落ちて』の歌で始まりました。火の神のお言葉から、 日ごろは感じることのない火への感謝の気持ちをもつことができま した。レクレーションは、たいへん盛り上がり、仲間との親睦をさ らに深めることができました。

3日目、朝の気温は4度。吐竜の滝へ 行きました。川の水はとても冷たくて気 持ちがよかったです。

今回の移動教室で心身ともに成長した5年生。自らの心を引きしめて規律正しく生活することや、互いに励まし協力することを学ぶことができたと思います。

11月の生活目標

★進んで仕事をしましょう。

- ・時間内にしっかり掃除をしましょう。・後始末をしっかりしましょう。
- 協力して当番活動をしましょう。薄着でがんばりましょう。

44 行事予定

6	-	リチェル
日	曜	諸行事
1	日	
2	月	
3	火	文化の日 PTAパレーボール大会
4	水	代表委員会
5	木	B時程 4時間授業 就学時健診 5年6時間授業
6	金	音楽会児童鑑賞日 5時間授業
7	±	音楽会保護者鑑賞日 掃除なし 5時間授業 東京都教育の日
8	日	
9	月	振替休業日
10	火	安全指導・点検日 委員会
11	水	B時程 4時間授業
12	木	
13	金	避難訓練(授業中) なかよし給食(3-2)
14	土	資源回収
15	日	
16	月	読み聞かせ なかよし給食(3-3)
17	火	クラブ活動 なかよし給食(2-1)
18	水	図書委員会発表集会
19	木	児童集会 なかよし給食(2-2)
20	金	5年連合音楽会(シビックホール)
21	土	
22	日	
23	月	勤労感謝の日 PTA卓球大会
24	火	クラブ活動
25	水	保健委員会発表集会
26	木	4時間授業 音楽朝会 研究授業(3-1)5校時
27	金	なかよし給食(2-3)
28	±	土曜公開授業(2・3校時公開) 4時間授業 子供フェスティバル
29	日	
30	月	

<u>スクールカウンセラー来校日</u>

岩渕 匡彦さん ★毎週水・金曜日 山本 久子さん ★毎週月曜日